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Date of Sermon：2006 年十二月 31 日 

黑暗的可怖（四） 

新竹歸正福音教會 皮敦文講章 

經文 

約翰福音 1 章 5 節： 

「光照在黑暗裏，黑暗卻不接受光。」 

猶大書 6 節： 

「又有不守本位、離開自己住處的天使，主用鎖鍊把他們永遠拘留在黑暗裡，等候大日的審判。」 

今天啟應經文詩篇 22 篇的啟發 

詩篇二十二篇第一節說：「我的上帝，我的上帝，為甚麼離棄我？為甚麼遠離不救我，不聽我唉哼的言

語？」這是大衛的詩，是他思想下寫的話。但是真正說出這句話的卻是我們的主耶穌基督，是他被掛

在十字架上說的。一個教會不傳基督的十字架，它怎麼能夠滿足第 30 與 31 節之上帝的命令？「他必

有後裔事奉他，主所行的事必傳與後代！他們必來把他的公義傳給將要生的民，言明這事是他所行的。」 

當你有了成就，有上帝賜給教會美好的環境，和相當數量的群眾，你如何依然固守在基督裏純正的信

仰？ 

上帝如何在祂的工作裡面，持續不斷在每一個時代裡面，你是否是一個堅守時代，在這個時代當中，

堅守信仰的一位基督徒，你必須從聖經裡面上父所託付給我們的是什麼，我們主耶穌所託付給我們的

是什麼？言明什麼事？ 

當然我也很 shocking 從他的口中說，我不是基督徒，但我每次都會跟基督徒問 X’MAS EVE 的事，他

說，喔！我平常不去教會，那個他自認為是基督徒，我就 24 號晚上去，讓我很 SHOCKING，所以當

你越思想基督的貧窮時候，你必須要這個事件能夠打動你的心，而才能夠用這樣的信息去告訴，而且

很另類，我說我不是很另類，我講的是事實，是別人不按照基督的貧窮來講基督的降生，你必須要這

個心打動你的心之後，你才可以以這個被感動的靈，被感動的 SPIRIT，然後去告訴人基督為我們居然

像蟲一樣，而基督降生這一件事情，姊妹可以比弟兄來的更深的了解，弟兄不可能有懷胎之難，弟兄

不可能有懷胎那時候的心境變化，你要曉得在聖靈改變的時候，約瑟聽到這個是(以馬內利?)，瑪利亞

聽到至高者的兒子。 

    當你聽完上禮拜基督的貧窮之後，不是基督貧窮的那個表像，你認為是基督的貧窮，他那個貧窮

就反映出我們的貧窮，而你把上禮拜的信息如果走出去，如果你的腦海當中依然迴繞著那個信息，然

後再看CHRISTMAS EVE，全球在慶祝基督降生這樣的聖誕節的每一個慶祝活動，你會發覺格格不入，

是不是？每一個人都歡欣鼓舞慶祝聖誕節，慶祝基督降生，但是從來不講基督降生的意義，所以你帶

了這個信息出去，然後看見你這個信息跟你圍繞你旁邊的任何活動所給你的信息，中間有 180 度的完
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全的不一樣，這表示你現在有個決定，你到底要跟著世人的喜好然後來訂明年的活動、訂一個 PARTY、

訂一個餐會、訂一個話劇來吸引眾人進來，還是你真的要走這個窄門，每年都要好好思想基督的貧窮，

而凡是你要向人傳講聖誕節意義的時候，感謝主上禮拜有一個機會跟我的同事在講，他 SHOCKING，

他說我從來沒有聽過這個，而你很訝異的看見約瑟已經知道這個妻子所懷的胎是(以馬內利?)而瑪利亞

所聽到她懷的胎是至高者的兒子，他們卻沒有跟店家講，我這個胎是(以馬內利?)，我這個胎是至高者

的兒子，所以你越思想那時候的情境，你要發覺有很多我們真的很不明白的，他們好像沒有幫助上帝，

是不是呢？如果是瑪利亞，如果我是瑪利亞，我懷了胎，我幫助上帝，我怎麼能在馬槽生下，搞不好

會被感染，搞不好這個孩子會有什麼後遺症阿，所以我就幫助上帝跟他們搶一個(飯店?)的位置，這是

他們靜靜的、穩穩的聽上帝的安排，這個不是我們平常所能夠理解的，而在那個心境的變化裡面，上

禮拜講的，你如果真的明白，就連姊妹來講，你可以站在台上，台上的責任是上帝賦予弟兄的，並不

是說姊妹不可以說，而是如果一個教會弟兄無能為力時，上帝就會興起姊妹來，但是一旦教會有弟兄，

你就要扛起責任在台上把這個道好好的講，但是唯有這一件事情，姊妹一定講的比弟兄們還要來的貼

切，所以你想想看，瑪利亞那個時候的心境過了三十幾年，當耶穌基督上十字架路途，將瑪利亞交給

使徒約翰，如果我們不是以基督的十字架做為號召萬民進入到我們教會，我們不以這個十字架的道來

號召萬民進入到我們教會裡面，很可能在這些不明白上帝救恩的人民當中有一個人的行政能力，有一

個人他的吸引人的氣質，是因為這個人的氣質被人吸引，而不是被救贖過，而是他這個人本身所散發

出來那種溫暖，而進入到教會之後，很可能他們就排擠了基督教的十字架， 

反省這一年 

所以在這歲末，然後明天，不到 24 小時，2007 年就開始了，我們自己要為自己看一看未來的一年，

當然我們現在要回想，在過去一年我的基督徒的生活，我現在的我跟我一年前，31 號的我有什麼不同，

要自己去反省，我是不是越像孩子們的那樣純潔？有些基督徒你可以看得出來，他不是越來越單純，

是越來越詭詐，你要自己想自己，我對主的愛是不是比一年前還要深？我這個基督徒顯在所有弟兄姊

妹面前，是不是越來越單純？越來越純潔？是不是就像孩子那樣的明朗？這是我們每一個人、每一個

基督徒的責任，然後你發覺到有所虧缺的時候，然後在擬定我們未來一年該做什麼？我們未來一年為

自己所訂的那個紀律是什麼？那邊有一些動力的詩篇，那邊有好幾個系列，比如講基督的死與人類的

救贖有四篇，或者是聖靈的引導，聖靈在我們身上的那種帶領是什麼？都有，或許這是一個機會，每

個動力後面都有牧師對於當代正統哲學的任務他也是寫了一系列，這些都是很好的一些材料，可以讓

我們去研讀，可以讓我們去增進我們對聖經真理知識那種豐富的吸取，這只不過是一個方法，既然我

們教會叫作歸正福音教會，所以是不是有人願意在(信經?)這個方面做研究，每一個人都有他可以在教

會中發光的那個部分，比如說：我現在聖靈論非常的混亂，咦~是不是有人願意在這個主題之下，好好

看到真正的聖靈論是什麼？然後我們應該知道正統的聖靈論來去看，現今對於這個上帝的褻瀆跟誤解

到底是什麼？所以有人就問到教會來，他說我對聖靈有些不解，咦我們教會有弟兄或是姊妹對於這個

方面他知道的非常熟悉，不都是這個教會的一些寶藏，我們應該慢慢的走、穩當的走，應該先看看自

己肚子裡面到底有什麼東西，如果明天或下禮拜，突然上帝賜給這個教會五個人，就五個人好了，這

五個人從來沒有聽過基督教，或者是這五個人其中有從別的教會而來，他們那種不正確的思想一直跟

著他來，我們能夠把他們帶到正統的路線上來嗎？每個教會沒有不期望人數是增長的，但是更要小心

什麼人進入到這個教會，當然沒有一個教會是 PERFECT，沒有一個教會可以說每一個人都是得救的，
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連耶穌基督自己所建立的十二個人就一個不是在上帝的揀選裡面，但是比例是 11：1，不是 1：11，也

不是 5：5，就是絕大部分的人我們都曉得自己的信仰內容是如何？這是我們持續不斷要努力的一個方

向，所以在這歲末的時候，這就是我們所要算的財寶，地上的財寶好算，一千兩千三千四千，你的手

可以點算到底有多少財寶，你眼睛可以看到你財富的收支表，但是這些財富會慢慢褪色，這些財富你

曉得通貨膨脹會使以前你以為數字很大的數目經過通貨膨脹之後，那個數目會變得越來越稀少，我們

怎麼數算天上的財富？天上的財富沒有可以讓你點撥的，但是天上的財富是上帝、是主耶穌基督要我

們積蓄的，如果我們走完一生的路程到天上去，結果我們的銀行裡面沒有可以讓我們所算的，那是多

麼大的一個虧怯，每個人都很忙，沒有一個人在這個時代當中說他很輕鬆的，學生有學生的忙，工作

人員有工作的忙，不可以跟上帝講我很…、我實在是…，今天或許每一天你總是要有一段的時間，在

過去的歲月，因為我自己是有一間辦公室，我很早就把我兒子送到學校去，因為他學校七點半以前就

要點名，所以我很早就進到辦公室，我就充分利用這個辦公室是我的辦公室的機會，所以我從早上七

點半到九點鐘沒有人會打擾，就開始讀聖經，晚上回家也是讀一個或一個半小時，每天如此，你想想

看，一年所增加你讀經的量那個時間就是越來越多，今天或許是一個小時，但是你一年下來，那個時

數是很驚人的，是不是？聖經的言語你一定要去鑽研，才曉得他為什麼用那個字詞，而我們又是基督

徒，有在基督的教會裡面，所以整個教會為什麼要用這個言語來描述、來講解聖經，如果我們不在這

圈子裡面，每一個行業有每個行業的語言，每個行業有每個行業的行話，如果我們不在基督的這個圈

子裡面，你不會去很感謝，喔~原來以前的弟兄，我們以前那些為主征戰的弟兄，他是用這樣子的方式

來保守像第二十二篇這裡，第三十節第三十一節這麼樣講的，我要傳民向後裔言明我所行的事，向後

裔、向下一代的，所以這是在歲末的時候，我們要好好對自己的一個反省。過了一年之後，你是不是

肚子裡面的墨水越來越多，我在過去的五個月，我稍微計算了一下，我們真的唱了將近六十首生命聖

使的歌，這六十首是比我過去十年唱的歌還要來的多，昔日的歌曲實在無法激發、激勵人的心，但是

這些生命的聖詩卻能夠流傳至今，卻能夠讓我們頌揚，雖然他的歌、旋律不是非常 contemporary，不

是非常 modern 的，但是他的旋律、他的歌詞好好思想就是詩篇第三十節三十一節所說的，將近六十

首，以前從來沒唱過的一半以上，但是我們唱了，如果有一首詩歌那天，那個禮拜那個一周你就會常

常回盪那個詩歌，然而以後會有鋼琴，鋼琴給人的感受就更不一樣了，所以感謝主讓我們過去有這麼

一個機會來看看我們自己，當然對我自己而言，約翰福音的了解是我以往我可能沒有辦法知道的，但

是最讓我震撼的莫過於上個禮拜所講的基督的貧窮，基督貧窮到什麼地步呢？大家再看二十二篇第六

節，基督貧窮，基督他的謙卑到一個地步，居然是像蟲一樣，瑪利亞一定在基督升天之後，跟著這個

照顧他的約翰來回溯、來紀念他當時是怎麼把耶穌基督給生下來，而使徒約翰聽了就寫下了約翰福音

的其中一句話：「他在世界，世界也藉著他造的，世界卻不認識他。他到自己的地方來，自己的人卻不

接待他。」是不是呢？為什麼約翰會寫這句話，一定是瑪利亞在她懷胎的時候他不被接受，在那個心

情的激盪下，然後就把這件事情告訴他這個是他兒子的使徒約翰講，你看到沒有，一個母親懷胎給一

個人講，而這個人就把這個重要的經文給寫下來，所以這個窄門我們一定要走，這個窄門我們一定要

堅持，所以每年的聖誕節，我們要不斷的再思想基督的貧窮，不斷的思想為什麼主要這麼不斷的貧窮，

因為黑暗的可怕。前兩個禮拜，有一件事情我一定要先講清楚，然後在講黑暗的可怕 

下週我們將繼續講「黑暗的可怖」第五講。 


